

## POLÍTICA

SECRETARIOS DE GOBIERNO,  
¿CON MIRAS A LA SUCESIÓN?

○ Ante la escasez de perfiles, Quirino Ordaz Coppel ha dado juego a su gabinete ejecutivo para que intente posicionarse de cara al 2021, coinciden analistas

○ Entre los de mayores posibilidades al interior del primer círculo del gobernador, los columnistas mencionan a Álvaro Ruelas, Sergio Torres y Juan Ernesto Mejía

## Los que llevan la delantera en el gabinete

De los funcionarios de primer nivel en el gobierno de Quirino Ordaz Coppel, solo tres se ubican con mayores posibilidades de cara a las elecciones del 2021, aunque no se descarta que en dos años surjan nuevos prospectos



**Nombre:** Álvaro Ruelas Echave  
**Cargo:** secretario de Desarrollo Social  
**Trayectoria:** el exalcalde de Ahome (2017-2018) intentó reelegirse el primero de julio del 2017, pero sufrió una derrota. A mediados de ese mismo mes fue nombrado secretario de Desarrollo Sustentable, cargo que en noviembre pasado dejó para asumir la titularidad de Sedesol en Sinaloa.



**Nombre:** Sergio Torres Félix  
**Cargo:** secretario de Pesca y Acuicultura  
**Trayectoria:** es miembro del PRI y exalcalde de Culiacán (2014-2016). Fue presidente del Comité Directivo del tricolor en la capital sinaloense y diputado local del 2007 al 2010. En 2016 figuró en la lista de aspirantes a la candidatura del PRI al Gobierno del Estado. En enero del 2018 asumió la titularidad de Pesca.



**Nombre:** Juan Alfonso Mejía López  
**Cargo:** secretario de Educación Pública y Cultura  
**Trayectoria:** originario de Mazatlán. El doctor en Ciencias Políticas ha sido secretario del Ayuntamiento de Mazatlán con Alejandro Higuera; coordinador de delegados de la SEP y presidente nacional de Mexicanos Primero. En octubre pasado llegó a la Sepyc.

Francisco Castro  
francisco.castro@debate.com.mx

prácticamente dos años de la sucesión por la gubernatura de Sinaloa y a pesar de la debacle electoral a manos de la ola lopezobradorista, el gobernador Quirino Ordaz Coppel ha dado libertad a funcionarios que integran su círculo más cercano para que, ante la escasez de prospectos, se posicionen en los diferentes grupos sociales y económicos con miras a la elección del 2021.

En lo anterior coincidieron columnistas de este rotativo y analistas políticos externos, quienes luego de una evaluación del trabajo técnico y del perfil político de cada uno de los secretarios de Gobierno concluyeron que ahorita los mejor posicionados en el gabinete y con mayor posibilidad de meterse a la pelea por la candidatura al Gobierno del Estado serían el actual secretario de Desarrollo Social, Álvaro Ruelas Echave; el

**«Siento que el gobernador Quirino Ordaz Coppel les dijo: Jóvenes, muévanse, acérquense a la gente, y ya veremos después»**

Fernando Zepeda  
Columnista

secretario de Pesca y Acuicultura, Sergio Torres Félix; y el secretario de Educación Pública y Cultura, Juan Alfonso Mejía López. Entre las voces consultadas se encuentran los columnistas de EL DEBATE Aarón Sánchez, autor de «Ideas para el cambio»; Héctor Ponce Tizoc, quien escribe «Cuartel político»; Saúl Lara Espinoza, quien redacta «Sustancia sin retórica»; y Fernando Zepeda, autor de la columna «En el blanco»; además del analista externo Roberto Soltero Acuña. Y aunque con escasas posibilidades también fueron considerados para —en una eventualidad— situarse en la contienda por la nominación para la gubernatura el secretario de Agricultura, Manuel Tarriba; el secretario general de Gobierno, Gonzalo Gómez Flores; el titular de Desarrollo Económico, Javier Lizárraga; y el secretario de Desarrollo Sustentable, Carlos Gandarilla García. De todos ellos, lo más destacado por los analistas es su experiencia y desempeño técnico,

por encima del perfil político, pues sobre todo a Gómez Flores, Lizárraga y a Tarriba no les ven interés alguno de competir por un cargo de elección popular; y sí, a cambio, entregados a resolver el problema del estado en cada uno de sus sectores.

→ Entre factores y posibles acuerdos Héctor Ponce coincidió con Roberto Soltero en que el gobernador carece de cartas fuertes en estos momentos para ir pensando en su sucesor, y añadió que ante esa carencia la mayor posibilidad de crecimiento con miras al 2021 está en los personajes que despachan en las distintas secretarías de Gobierno: «Si analizamos qué priistas están activos o en un puesto importante, son pocos. En el Congreso hay ocho diputados, pero solo dos se están moviendo. Presidencias municipales importantes no tienen, y diputaciones federales solo dos. Tienen muy poco cuadro activo», refirió Ponce.



3

secretarios

se posicionan como los más visibles y que podrían entrar a la terna de cara a la sucesión por la gubernatura en 2021.